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（２）養護教諭部会からの質問にご回答いただいた先生方のご回答を見ての感想や学んだこ
と、これから生かしていきたいと思ったこと

＜① ご回答全般について・今後の指導について＞

文書で回答していただけたので、先生方のご指導が理解しやすかったです。今後、保健室で保管（フ

ァイリング）して、執務の際に活用していきたいと思います。
ご回答いただいた先生方のご回答は、児童の健康をつかさどるために，大変参考になる回答ばかり
でした。日頃の不安や困ったことに対して、先生方にご指導いただき、とても助かりました。あり

がとうございました。
専門的なお立場からご回答をいただくことができ、本当に感謝しています。
今回の質問・ご回答はとても勉強になるものばかりでした。どの児童にとっても安心でき、より過

ごしやすい学校生活にできるよう、今回のことを生かしながら支援していきたいです。
質問への返答をわかりやすいデータでいただけたので、ご回答の内容を全職員に回覧し、養護教諭
だけでなく、全教職員が理解できるようにしました。

三師会の先生方にはお忙しい中で日々の対応の中で感じる疑問に、丁寧にお答えいただきありがと
うございました。どのご回答も、すぐに学校での対応に生かせると感じました。
多くの質問に対して一つ一つ丁寧にご回答いただき、けがの処置や疾病の対応について理解が深ま

りました。具体的に症状や処置について教えていただけたので、今後自信をもって対応することが
できます。
どの質問もご回答も、勉強になりました。学校現場で、頻回に起こりうる生徒の保健室来室時の対

応や保健指導や環境衛生のことに関わって、専門家である先生方にご回答いただき、日々の指導に
おちてとても参考になりました。
日々の執務の中で、対応に困ることや疑問に思うことが必ず出てくるので、毎年、このように専門

医の先生方に質問できる機会を作っていただけて、大変勉強になっています。
日ごろの執務の中で気にはなっていても明確な対応が分からないことなどが質問事項に含まれて
おり、三師会の先生方からの具体的なご回答は大変ありがたかったです。

専門的な回答がいただけて、日常の指導にも使える回答がたくさんあり、本当に助かります。あり
がとうございました。
大きなけがや疾病でなくても、日々の疾病者の対応で迷ったり悩んだりすることは多々あるため、

このようにご回答いただくことで、大きな助けになります。
今回の紙面回答いただきましたことで必要な時に何度も確認出来て助かります。また、その時その
場で先生方からご回答・ご指導いただく内容も指導に生かしていきたいと思います。

質問にご回答していただきありがとうございました。自分の質問だけではなく、他の養護教諭の先
生の質問も拝見することができ、自分では気づけなかった質問が多くあると感じました。日々子ど
も達と関わる中で、疑問に思うことや知りたいと思うことがありますが、専門的な立場の方からお

聞きする機会があまりなかったため、このように養護教諭の質問に答えていただけることは、養護
教諭の経験がまだ浅い私にとって、とてもありがたいことでした。健診やけが・病気の対応、感染
症予防など様々な場面での質問に答えていただいたので、コロナによって様々なことが変化してい

きますが、子ども達の健康を一番に考えて、先生方に回答していただいたことをもとに対応してい
きたいと思います。
コロナ禍で対面での交流会はできませんでしたが、オンラインでの開催がありよかったです。日々

の実践で不安に思うことがあっても、なかなか交流もできないため、不安が募っていました。また、
養護教諭の交流もとても勉強になりますが、学校医・学校歯科医・学校薬剤師の先生方の専門的立
場からの指導やご助言はさらに安心感や、日々の実践の自信に繋がります。ありがとうございまし

た。
学校医の先生方で、診療を受けに来る児童生徒の様子から、日々感じていらっしゃることや、学校
での対応や指導で、気をつけた方がよいこと等ありましたら、指導に生かしていきたいと思います

ので、折に触れ、ご指導いただければ幸いです。
本校は学校医の先生がみえない科があるため、健診の際等に質問して教えていただくようにしてい
ますが、三師会との交流で、ご指導いただく機会があることは、大変有益なものであると感じてい

ます。お忙しい中、ご準備ありがとうございました。これからもよろしくお願いいたします。
より身近な話題や疑問にご回答いただきとても参考になりました。


